



# Schützenverein Gölzau 1990 e.V.

## SV Gölzau 1990 e.V.

- hervorgegangen aus Betriebssportgemeinschaft und langjährigen erfolgreichen Trainingszentrum der DDR;
- seit Vereinsgründung Landesleistungszentrum bzw. Landesleistungstützpunkt Sachsen – Anhalt;
- Verein hat kontinuierlich um die 100 Mitglieder, davon langjährig ca. 15 bis 25 % Jugendliche;
- Ausübung des Sportschießens im Breiten- und Leistungssport möglich;
- Nachwuchsförderung genießt im Verein herausgehobene Stellung;
- Trainingsmöglichkeiten Mi bis Fr von 14:00 bis 18:00 Uhr und nach Absprache und Wettkampfvorbereitung an Wochenenden;
- vor der Aufnahme in den Verein können Jugendliche ein 2monatiges Probetraining durchführen;
- ausgebildet werden die leistungsorientierten Jugendlichen in den Gewehrdisziplinen Luftgewehr und KK-Gewehr;
- zur Sportausstattung jedes leistungsorientierten Sportlers gehören ein Luftgewehr und ein KK-Gewehr sowie persönliche Schießbekleidung. Die Kosten für jeden Sportler im Leistungsbereich belaufen sich auf eine Summe zwischen 5000 und 8000 EUR;
- Zusätzlich werden vom Verein noch Reisekosten sowie Kosten für Startgelder und Munition aufgebracht;
- Im Bereich der Erwachsenen werden die Kosten der Sportausstattung überwiegend selbst getragen;
- Die Modernisierung der Sportgeräte stellt den Verein vor eine große Herausforderung und ist langjährig durch Förderung regionaler Unternehmen und Institutionen gelungen.



# Schützenverein Gölzau 1990 e.V.

## Größte Erfolge des Vereins

- Zwei Deutsche Meistertitel in olympischen Disziplinen 1. Luftgewehr Damen und 2. Luftgewehr – Team Mix;
- Zwei Deutsche Vize-Meistertitel in der Jugendklasse m/w;
- 3. Platz bei der DM 2018 in der Disziplin Luftpistole, Altersklasse m;
- 3. Platz bei der DM 2022, Disziplin KK 3x20, Jugend w, mit neuem Landesrekord;
- Berufung von Charleen Bänisch in den Perspektivkader des DSB (Nationalkader Damen 2021/22);
- Delegation von drei hochtalentierten Nachwuchssportlern zur Sportschule Sachsen-Anhalt in Halle;
- Aufstieg der ersten Leistungsmannschaft des SV Gölzau 2015 in die 1. Bundesliga. Seit nun bereits 9 Jahren als einzige ostdeutsche Mannschaft in der 1. Bundesliga;
- Die zweite Leistungsmannschaft erreicht in der Saison 2022/23 den 1. Platz in der 2. Bundesliga Ost. (Keine Aufstiegsmöglichkeit, da nur eine Mannschaft jeden Vereins in der 1. BL starten darf);
- Einmal im Jahr richtet der SV Gölzau einen Heimwettkampf der 1. Bundesliga im SKZ Weißandt-Gölzau aus. Bei diesem Höhepunkt am 04. und 05. November 2023 starten sechs Bundesligateams. Es werden an beiden Tagen ca. 200 bis 300 Zuschauer erwartet. Die Mannschaft SV Gölzau I schießt am 04.11. gegen den Deutschen Meister der letzten drei Jahre, die SSG Kevelaer.
- Zu diesem Event sind kommunal politische Vertreter und Stadträte ganz herzlich eingeladen;



# Schützenverein Gölzau 1990 e.V.

## Schießsportanlage des SV Gölzau

- Die Schießsportanlage des SV Gölzau 1990 e.V. gehört zu den modernsten Anlagen in Sachsen-Anhalt;
- Modernisierungs- und Ausbauarbeiten wurden langjährig mit großem Engagement der Vereinsmitglieder geleistet;
- Finanzieller Eigenanteil des Vereins, sowie Förderung durch die Stadt Südliches Anhalt und den Ortschaftsrat von Weißandt-Gölzau bildeten neben der ehrenamtlichen Arbeit und der überregionalen erfolgreichen Entwicklung die Grundlage für die entsprechende Bezuschussung der Baumaßnahmen durch das Land Sachsen-Anhalt;
- Die Schießsportanlage umfasst:
  - einen KK-Schießstand 50m mit 20 elektronisch vermessenen Schießbahnen;
  - einen Luftgewehrschießstand 10m mit 25 Schießbahnen, elektronisch vermessen;
  - einen teilüberdachten, beheizbaren KK-Schießstand 50m, 5 Bahnen, elektronisch;
  - einen 25 bzw. 50m Schießstand, Freiluft, mit 2 Schnellfeuer- Pistolenanlagen;
- Der 50m Freiluft-Schießstand wird auch von den Biathleten aus Köthen zu Trainingszwecken genutzt;
- Die Schießsportanlage in Weißandt-Gölzau hat gegenwärtig einen geschätzten Wert von ca. 1,5 Mio EUR.

Die Übernahme der Betriebskosten für die Sportstätte durch die Stadt Südliches Anhalt wird von den Sportlern und Vorstandsmitgliedern sehr geschätzt.

Die Förderung des Vereins und sehr gute Zusammenarbeit mit dem Ortschaftsrat Weißandt-Gölzau ist nachhaltig.